

Compte-rendu provisoire du Conseil de laboratoire

jeudi 3 décembre 2020
visioconférence

Ordre du jour

0.	Approbation du compte rendu de la réunion du 5 novembre 2020	1
1.	Actions en cours	1
2.	Nomination / renouvellement d'affiliation / titularisations	2
3.	Présentation ÉCOLAAS	2
4.	Présentation des scénarios - flotte de vélos du LAAS	2
5.	Agenda	3
6.	Questions diverses	3
7.	Questions des élus	3

Liste des participants

Documents

- [renouvellement d'affiliation d'Adnen Mlayah \(PHOTO\)](#)
- [présentation ECOLAAS](#)
- [présentation « flotte de vélos » au LAAS](#)
- [dates des réunions 2021](#)

0. Approbation du compte rendu de la réunion du 5 novembre 2020

Le compte-rendu est approuvé.

1. Actions en cours

- Point sur la situation sanitaire : à ce jour, aucune information nouvelle n'est à transmettre depuis le dernier message de Liviu en date du 25 novembre (point de situation hebdomadaire). Nous suivons les évolutions de la situation au niveau national, actuellement dans la phase de flexibilisation du confinement et dans l'attente de la deuxième phase à partir du 15 décembre. Plus aucun cas positif de COVID n'a été signalé au laboratoire depuis trois semaines, ce qui est une bonne nouvelle.

Liviu propose de traiter ici la question des élus relative aux déjeuners à l'intérieur de la cafétéria :

- il est actuellement "interdit" de manger à la cafeteria si on amène sa propre nourriture. La météo ne permet plus de profiter des tables extérieurs et il n'y a pas d'espaces adaptés pour manger à l'intérieur. La cafeteria ne semblant pas saturée, est-il possible d'en autoriser l'accès à tous ?

Pour rappel, l'espace de la cafétéria est géré par la société ELIOR qui a mis en place ses propres procédures de décontamination, nettoyage, etc. . Une tentative avait déjà été faite pour que les collègues qui amènent leurs déjeuners puissent s'installer dans la cafétéria mais ce n'est pas possible. Il a alors été suggéré de déjeuner dans les bureaux, de manière transitoire, pendant cette période. La création d'un espace « réfectoire » commun au sein du laboratoire est difficile et il nous faut éviter la création d'éventuels foyers de contamination. Déjeuner dans les bureaux est la seule solution actuellement. Cette situation est source de difficultés également et de tensions pour le personnel de la société ELIOR, qu'il est nécessaire de comprendre.

La règle pour le personnel du LAAS est donc rappelée ici : les personnels qui amènent leur déjeuner ne peuvent pas prendre leur repas dans la cafétéria du LAAS, gérée par la société ELIOR. Ils peuvent, de façon transitoire et compte-tenu de cette situation, déjeuner dans leur bureau. Cette consigne doit être respectée.

2. Nomination / renouvellement d'affiliation / titularisations

- **Directeur du département RISC - Philippe Owezarski** : Philippe Owezarski sera nommé directeur du département RISC à partir du 1^{er} janvier 2021. Le département est actuellement dirigé par Mohamed Kaâniche qui rejoindra l'équipe de direction à cette même date. Philippe Owezarski a présenté un projet de direction au Conseil scientifique du département dans un premier temps, puis à l'équipe de direction du LAAS. Ce projet est dans la continuité de celui de Mohamed Kaâniche et porte une attention particulière aux équipes (ISI, VERTICS, TSF et SARA) et à leur évolution. Des rapprochements thématiques sont également envisagés, discutés lors de séminaires de département à venir.
L'équipe de direction du LAAS a approuvé ce projet, le point a été présenté au Collège directorial lundi 23 novembre.
-> *Le Conseil de laboratoire n'émet pas de réserve.*
- **Renouvellement d'affiliation d'Adnen Mlayah (PHOTO)** : le dossier a été transmis au Conseil de laboratoire en amont de la réunion et est disponible sur le webdav (voir rubrique « [documents](#) »). Adnen Mlayah est professeur UPS affecté au CEMES mais affilié au LAAS et ce depuis le 4 mai 2018, dans l'équipe PHOTO. Cette demande de renouvellement d'affiliation sera suivie d'une demande d'affectation définitive au LAAS. Le dossier est parfaitement construit et conséquent (participation à des projets ANR, notamment l'un porté par Inès Massiot). L'équipe de direction et le Collège directorial ont approuvé cette demande de renouvellement d'affiliation pour une durée de deux ans et demi.
-> *Le Conseil de laboratoire n'émet pas de réserve.*
- **Titularisations de Julie Foncy (I2C) et Guilhem Saurel (IDEA)** : Julie Foncy et Guilhem Saurel ont été recrutés l'année dernière, sur concours. Les entretiens de titularisation ont eu lieu avec leurs responsables respectifs, Laurent Bary et Laurent Blain et les comptes rendus de titularisation ont été transmis à l'équipe de direction qui a approuvé ces deux titularisations. Elles doivent être également validées par le Conseil de laboratoire.
-> *Le Conseil de laboratoire n'émet pas de réserve. Julie Foncy et Guilhem Saurel sont titularisés à compter du 1^{er} décembre 2020.*
- **Arrivée service gestion financière - Quentin Khames** : Quentin Khames a intégré le LAAS le 1^{er} décembre 2020 à la suite de sa réussite au concours T BAP J ouvert par l'INS2I. Quentin Khames est installé dans le bureau A107 avec Irène Pratviel (voir le message de Régine Duran en date du 30 novembre 2020 concernant le déménagement du service gestion).

3. Présentation ÉCOLAAS

La présentation est disponible sur le webdav (voir rubrique « [documents](#) »).

Nicolas Mauran - correspondant « *labo 1.5* » confirme que les travaux du collectif « *labo 1.5* » s'intègrent bien dans le cadre de la réflexion du groupe de travail ECOLAAS et en relation étroite avec le Conseil de laboratoire, notamment la partie bilan des gaz à effet de serre. Le collectif a pris de l'ampleur et a proposé au mois de septembre dernier un outil informatique permettant le calcul du bilan carbone des laboratoires.

Un point sur ces sujets sera à l'ordre du jour du Conseil de laboratoire chaque fois que nécessaire.

4. Présentation des scénarios - flotte de vélos du LAAS

La présentation est disponible sur le webdav (voir rubrique « [documents](#) »).

Discussions

- Il existe plusieurs associations à Toulouse (vélo Toulouse, AYAV, ...) qui ont une démarche de promotion du vélo dans la ville et sur les campus.
- Une mailing list sur ce sujet avait été créée au LAAS (velotaf@laas.fr - Jérôme Launay, Jules Waldhart).
- Daniel Sidobre avait lancé une enquête sur le sujet au mois de juillet 2018 (voir compte-rendu du Conseil de laboratoire du 13/7/18).
- Liviu propose d'organiser un sondage afin d'orienter les choix concernant la « flotte de vélos en libre-service » : leur nombre, l'entretien, la maintenance, etc. Ce sondage sera dissocié de la partie abris vélos qui est prise en charge par Liviu avec le service Logistique et Infrastructure en appui.
Le collectif ECOLAAS constituera un groupe autour de cette action et réfléchira au sondage.
- Enfin, un retour sera fait en Conseil de laboratoire sur l'ensemble de ces réflexions et options, avant toute prise de décision.
-> *Le Conseil de laboratoire approuve cette proposition.*

5. Agenda

- Dates des réunions du Conseil de laboratoire en 2021 : les dates des réunions sont notées en fin de ce compte-rendu et déposées sur le webdav (voir rubrique « [documents](#) ») ainsi que sur l'intranet du LAAS.

6. Questions diverses

- Vols de vélos au LAAS - discussion : ce point a été traité avec la présentation des scénarios possibles pour les abris de vélos (qui seront sécurisés antivol par fermeture / ouverture à badge ou code) au LAAS.

7. Questions des élus

- ***Dans le cadre du renouvellement de la direction, les mandats des responsables de service sont prolongés de 3 mois. Qu'en est-il pour les membres du conseil de laboratoire ?***

La fin du mandat du Conseil de laboratoire actuel se situe à la fin du mois de mars 2021. Liviu propose de décaler de trois mois le renouvellement du Conseil de laboratoire, comme nous l'avons fait pour l'ensemble des nouveaux mandats à mettre en place en 2021. Dans ce cas, les élections seraient reportées fin juin et l'installation du nouveau Conseil de laboratoire en juillet 2021. En effet, compte-tenu de la situation actuelle, nous manquons de visibilité sur les mois à venir.

Discussions

- Roberto Riesco-Alvarez informe qu'il sera absent au mois de juin et Margot Gaetani-Liseo pourrait être présente jusqu'au début du mois de juin, mais pas au-delà. Les représentants des doctorants n'ont pas de suppléants au Conseil de laboratoire.
- La prochaine campagne d'avancement s'appuierait sur le Conseil de laboratoire actuel, avec des réunions durant les mois de mai et juin 2021.
- D'un point de vue statutaire, le Conseil de laboratoire s'installe au même moment que le renouvellement d'une direction de laboratoire, pour une durée de cinq ans. Le LAAS a fait le choix en interne, d'organiser un renouvellement à mi-mandat, après deux ans et demi.

-> *Le Conseil de laboratoire s'exprime en faveur du maintien de la configuration actuelle jusqu'au mois de juin 2021. Il s'agit d'une prolongation exceptionnelle du mandat compte-tenu de la situation sanitaire actuelle et des contraintes qu'elle impose en matière de visibilité réduite à court terme et d'organisation.*

Autres questions

- ***Échange de mails dans « annonce » - 1/12/20 - sujet « [annonce] Le retour du drosophile masqué » Certains collègues ont jugé la connotation du message inappropriée et souhaitent que le Conseil de laboratoire et la direction s'expriment.***

Discussions - résumé des échanges

- Liviu a vu les différents échanges, le message des correspondants égalité, puis le débat a pris fin. Parfois les échanges peuvent en effet être inappropriés mais dans ce cas précis, il n'a pas semblé opportun d'intervenir avec sévérité, mais plutôt de laisser les personnes s'expliquer. Certains collègues concernés se sont d'ailleurs rencontrés et ont communiqué directement. La sensibilité de chacun amène à différentes interprétations et parfois les discussions calmes, directes, peuvent lever les incompréhensions.
- Certains échanges ont été compris comme des moqueries et ont créé des malaises.
- L'incompréhension vient également du fait que les échanges ont eu lieu dans le milieu professionnel, hors de la sphère privée.
- Les mots, les maladresses peuvent blesser, créer des malaises chez certains ou certaines collègues qu'il ne faut pas prendre à la légère.
- Les temps changent et les choses évoluent, certaines expressions semblent de plus en plus difficilement généralement admises. Il faut prendre en compte les sensibilités et les diversités afin de ne pas répéter les maladresses les fois suivantes.
- L'alias « annonce » a été créé pour les échanges de tout type ; l'alias « science infos » est lui à caractère scientifique. L'abonnement à l'alias « annonce » n'est pas obligatoire et chacun ou chacune a la possibilité de se désabonner à tout moment.

- Cet espace est cependant important pour les échanges de toute nature, y compris les controverses, les opinions différentes et les diversités du laboratoire (tout en restant en conformité avec la charte informatique du CNRS publiée sur notre [site intranet](https://www.laas.fr/prive/intranet/documents-officiels) à l'adresse <https://www.laas.fr/prive/intranet/documents-officiels>).

Pour conclure, il semble important d'avoir un espace pour ce type d'échanges ; cependant (et pour éviter d'aller au-delà de ce que l'on pense en écrivant et de mal interpréter ce qui est écrit) la communication directe, le relationnel direct, devraient être privilégiés.

- **Nathalie Romero-Alias informe de la parution sur le site du CNRS des deux postes ouverts à la mobilité (IR BAP C et IR BAP B).**

Dates des réunions - 2021

14 janvier
4 février
4 mars
1 avril
6 mai
3 juin
1 juillet
9 septembre
7 octobre
4 novembre
2 décembre

Sauf information contraire de Liviu, les réunions ont lieu tous les **premiers jeudis du mois**, de **9h à 12h**, salle du Conseil.

actions en cours et / ou à prévoir		qui	quand
Flotte de vélos	Sondage « flotte de vélos »	ECOLAAS	décembre 2020 / janvier 2021
	Choix des abris sécurisés	Direction / service logistique - infrastructure	idem ci-dessus
CDD	Information sur le devenir des CDD après la fin des contrats au LAAS	Nathalie Romero-Alias	à l'occasion de la prochaine présentation du dossier